
Niederschrift 
 

Sitzung des Ausschusses für Infrastruktur und Umwelt 
der Gemeinde Steinbergkirche  

 
 
Sitzungstermin: Dienstag,22.11.2022,19:30 Uhr 

Raum, Ort: Großer Sitzungssaal, Holmlück 2, 24972 Steinbergkirche 

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

Sitzungsende: 21:32 Uhr 
 
Anwesenheit 
 

Anwesende: 

Vorsitz 

Olaf Beuthien  anwesend 

Mitglieder 

Hans Wilhelm Hansen  Anwesend 

Ingo Beckmann  Anwesend 

Peter-Christian Carstensen  Anwesend 

Henning Claußen  Anwesend 

Annette Kindler-Lurz  Anwesend 

Christiane Pareike  Anwesend 

Silke Petersen  Anwesend 

Finn Schlömer Vertr. Für Jürgen Schiewer  Anwesend 

Markus Bösser  Anwesend 

Johannes Erichsen  Anwesend 

Peter Rehders  Anwesend 

Jürgen Becker, Seniorenbeirat  Anwesend 

   

Christiane Pareike  Protokollführung 

Verwaltung 

   

Abwesende: 

Mitglieder 

Jürgen Schiewer   Fehlt entschuldigt 

   
 
 
 



 
Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil: 
 
1 Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 

Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit und gegebenenfalls Beschluss 
über Änderungsanträge zur Tagesordnung

2 Bestimmung eines Protokollführers oder einer Protokollführerin für den Ausschuss für 
Infrastruktur und Umwelt  

3 Beschlussfassung über die in nichtöffentlicher Sitzung zu behandelnden 
Tagesordnungspunkte 

4 Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift der Sitzung vom 23.08.2022 
5 Bericht des Ausschussvorsitzenden
6 
7 
 
8 
9 

Einwohnerfragestunde 
Sachstandsbericht über :Wege, Banketten, Rückhaltebecken, Reinigung von 
Strassengullies,  Strassenbeleuchtung,Überwegsmarkierungen, Schilder, Sielkataster, 
Rückblicke und Ausblick auf die nächste Legislaturperiode 
Verschiedenes 
 
  
 

 
Nichtöffentlicher Teil: 
 
  
 
 
Protokoll 
 
Öffentlicher Teil: 
 
 

1 . Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit und gegebenenfalls 
Beschluss über Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 

Der Vorsitzende begrüßt die anwesenden Mitglieder des Ausschusses für Infrastruktur und 
Umwelt, sowie die Zuhörer. Er stellt fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen 
wurde. Es ergibt sich kein Widerspruch. Der Ausschuss ist beschlussfähig 
 
Zur Änderung der Tagesordnung 
Pkt 9 Anschaffung eines Mähwerks für Kommunalschlepper 
 
Pkt 10 Antrag der CDU zur Verkehrssituation und Schulwegsicherung im Bereich    
Hattlund/B199/Dänische Schule und dänischer Kindergarten 
 
Pkt 11 Verschiedenes 
 
Es wird einstimmig abgestimmt. 
  
 
 

 

2 . Bestimmung eines Protokollführers oder Protokollführerin für den Ausschuss 
Infrastruktur und Umwelt 

 

Christiane Pareike schreibt das Protokoll 
 



 
 
 

 
 
 

 
 
 
 

 

3 Beschlussfassung über die in nichtöffentlicher Sitzung zu behandelnden 
Tagesordnungspunkte 

 

Kein nichtöffentlicher Teil 
 
 
 
 

 

4 . Beschluss und Einwendungen zur 
Niederschrift der Sitzung vom 
23.08.2022  
 
Die Niederschrift ist zur Kenntnis 
genommen worden, es gibt keine 
Einwendungen  

  

    
 

 
    
 

 
    
 

Abstimmung: 
 

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums 

davon 
anwesend 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

9 9 9 0 0 

 
 

 

5 . Bericht des Ausschussvorsitzenden   
 Der Vorsitzende berichtet, zurzeit werden die Gehwege im Ostenfeld 

ausgebessert. Die Zusammenarbeit mit der Ausschuss-Gruppe läuft sehr gut 
und ergänzt sich.  

6. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Einwohnerfragestunde 
Geänderte Beleuchtungszeiten der Strassenlaternen, Kennzeichnung der 
Strassenlaternen war Thema 
Verlegung der öffentl.Haltestellen an der FFW Gintofter Straße und in Gintoft wurde 
nochmals aufgenommen. Der BM fragt bei den Kreisverkehrsbetrieben nochmals 
nach.  
Umsetzen des Fahrradbügel am Wasserwerk und Abschliessmöglichkeit der 
Fahrradboxen wurde diskutiert. Vorschlag von Markus/ Anbringen einer Vorrichtung 
und dann mit dem eigenen Fahrradschloss abschließen. 
Großes Lob von den Kallebyer Bürger durch Markus Bösser für die perfekte 
Neusanierung des Kartoffelweges. Hervorragende Arbeit der Ausschussmitgliedern 
Hans-Wilhelm Hansen und Henning Claußen und alle Beteiligten. 
 



 
 
7. 

 
Sachstandsbericht über Wege, Banketten, Rückhaltebecken, Reinigung von 
Straßengullies, Straßenbeleuchtung, Überwegsmarkierungen, Schilder, 
Sielkataster 
Hans-Wilhelm Hansen und Henning Claußen berichten anhand von Fotos über die 
Sanierung der Banketten . Nachbesserung der Banketten z.T. mit  Schotter aufgefüllt.
Nach Erfahrung der beiden Experten ist es sinnvoller Angebote nach Stunde Preise 
einzuholen und keine Meterpreise.  
Neusanierung des Kartoffelweges in Kalleby; als erstes mit einer speziellen Fräse 
und Knick-Seiten gekappt, später Gras gedrillt danach Walze  
In Gintoft wurde auch ein Weg saniert. In Quern/ Ostenfeld wurden die Fußwege 
ausgebessert, Querborde eingezogen und mit Grant aufgefüllt. 
Das Regenrückhaltebecken in Nübelfeld wurde ausgebaggert und Bäume gekappt. 
Weitere Regenrückhaltebecken sollen folgen.  
Markierung an Überwegen : Jürgen B. und Ingo werden anhand einer Karte 
(dankenswerterweise durch J.Becker) die in Frage kommenden Straßen aufnehmen. 
Wie viele?  Der BM wird dann ein Angebot einholen. 
Angeforderte Schilder sind bestellt 30km/h 7,5 t usw.  
 
Die Arbeit der beiden AusschussMitglieder H.-W.Hansen und Henning Claußen 
wurde sehr gelobt, perfekte Arbeit.

8. Rückblick und Ausblickauf die nächste Legislaturperiode  
Der Vorsitzende berichtet anfangs war in der Besetzung viel Mitgliederwechsel 
dadurch war es sehr unruhig. Welches zunehmend strukturierter wurde und manches 
zur Umsetzung kommt. 
Beschädigte asphaltierte Gehwege wird in die nächste Sitzung mit aufgenommen.

9. Anschaffung eines Mähwerks für Kommunalschlepper 
Anhand von 3 Angeboten wird sich für das günstigste von der FA Wüstenberg 4.343,-
Euro incl. MWST  einstimmig entschieden .

10. Antrag der CDU zur Verkehrssituation und Schulwegsicherung im Bereich 
Hattlund /B199/Dänische Schule und Dänischer Kindergarten 
Anhand von Bildmaterial mit möglichen eingezeichneten Wege Linien wird das 
Thema erörtert und diskutiert. Die Aussagen des Kreises sind nicht identisch und 
eindeutig. Deshalb wird der Antrag geändert . Der Bürgermeister soll nochmals mit 
der Behörde/Kreis einen Ortstermin ausmachen, wo dann evtl. Rektor der dän. 
Schule und GV-Vertreter dazukommen. 
   

  
 

 
 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Infrastruktur und Umwelt empfiehlt der Gemeindevertretung, … 
2018 war eine Verkehrsschau der Straßenverkehrsbehörde , danach änderte sich nichts. 
Bezugnehmend auf den Gefahrenpunkt  Hattlund/B199 und in Steinberggkirche am 
Einkaufszentrum/Holmlück soll jetzt der Bürgermeister nochmals einen Ortstermin mit dem 
Kreis ausmachen um dann gemeinsam mit  GV- Verteter, Rektor der dänischen Schule eine 
Lösung finden. 
    
 

Abstimmung: 
 

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums 

davon 
anwesend 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 



9 9 9 0 0 

 
 

 

11 . Verschiedenes        
                  

In Habernis sollen lt. Peter-Christian C. Verkehrsschilder verschwunden sein. Dem wird 
nachgegangen.  
 
 
 
 
Mit einem Dank an alle Anwesenden beendet der Vorsitzende/die Vorsitzende die Sitzung 
um 21.32 Uhr. 
  
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
    
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

Vorsitz 
Olaf Beuthien

 Protokollführung  
Christiane Pareike 

 


